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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

MARCHA A FAVOR 
DE TAUROMAQUIA Y 
PELEAS DE GALLOS
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Julio Alfredo García, 
es el nuevo líder del 
sindicato de Salud

EDUARDOEDUARDO RIVERA ANUNCIA CAMPAÑA PARA  RIVERA ANUNCIA CAMPAÑA PARA 
OPERACIONES GRATUITAS DE CATARATASOPERACIONES GRATUITAS DE CATARATAS

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.

POLÍTICA  / PAG.8

Sólo por consenso 
legislativo será 
definido el aborto 
en Puebla

CIUDAD  / PAG.4

Ampliar la matrícula 
significa más recursos y 
las universidades públicas 
están limitadas: Barbosa

   Alrededor de 5 mil personas realizaron una protesta en el Zócalo, para después marchar rumbo 
a Casa Aguayo y hacer entrega a las autoridades de una contra propuesta para impedir que se le dé 
curso a la iniciativa con la que se busca prohibir corridas de toros y peleas de perros y gallos en Puebla.

  El presidente, Eduardo Rivera Pérez, presentó la campaña para cirugía de cataratas, que consiste en que el Ayuntamiento 
absorba el costo de 100 operaciones, más las valoraciones médicas que representa una inversión de aproximadamente 1.1 
millón de pesos. Será el Instituto Oftalmológico el que proporcionará el personal médico, medicamentos, valoración preop-
eratoria, y consultas posoperatorias.
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EL AGUA, UNEL AGUA, UN
CONFLICTOCONFLICTO

       MUNDO / PAG.14

Ciudadanos denuncian que Ciudadanos denuncian que 
el gobierno desacató la el gobierno desacató la 

suspensión que frenaba las suspensión que frenaba las 
obras del Tramo 5 delobras del Tramo 5 delobras del Tramo 5 del

TREN MAYATREN MAYA

Arrojan a mujer sobre la 
autopista México-Puebla
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8 años y no 
hay justicia  
para José Luis 
Tehuatlie

     PAG.10 EN ESPAÑOLEN ESE PAÑOL

SIN UNA ACTA, ANTE EL  GOBIERNO 
MEXICANO SOLO SIGUEN SIENDO MEXICANO SOLO SIGUEN SIENDO 
INDOCUMENTADOS Y PADRES DE INDOCUMENTADOS Y PADRES DE 

UNA NIÑA SIN REGISTROUNA NIÑA SIN REGISTRO

SIN UNA ACTA ANTE EL GOBIERNOSIN UNA ACTA ANTE EL GOBIERNO
NIÑOS SIN NOMBRENIÑOS SIN NOMBRE

    A través de un escrito Elia Tamayo, 
madre de José Luis Alberto Tehuatlie 
asesinado por policías, pide al gober-
nador intervenga para que concluya 
la investigación de este caso.

  La mujer presentaba traumas en el cráneo   La mujer presentaba traumas en el cráneo 
y tórax, sin embargo, por no contar con algy tórax, sin embargo, por no contar con algúún n   
documento no fue identificadadocumento no fue identificada
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ANGELOPOLITANAS

La crisis de inseguridad que viven en San 
Martín Texmelucan empieza a provocar 
inestabilidad y más conflictos.
El municipio registró en el primer semestre 
del año más homicidios que los ocurridos 
en conjunto en dos municipios que se 
ubican en la zona del Triángulo Rojo en 

Puebla. Con base en un documento de la 
incidencia delictiva del fuero común de la Fis-

calía General del Estado, en Texmelucan, que es gobernado por 
Norma Layón, ocurrieron 29 casos de enero a junio del 2022.
Con base en información de El Universal Puebla, de ese total, 
26 homicidios fueron perpetrados con armas fuego. El mes 
con más casos fue junio con diez y en segundo lugar mayo con 
seis, por lo que la tendencia es al alza.
En los primeros seis meses del año, en Acatzingo y Quecholac, 
la Fiscalía registró 12 homicidios dolosos y once fueron perpe-
trados por los responsables con armas de fuego.
De los últimos, el pasado 30 de junio un ciclista circulaba sobre 
la calle 5 de mayo de la colonia El Cerrito, en la junta auxiliar 
San Lucas Atoyatenco, Unos sujetos le dispararon en múltiples 
ocasiones cuando pasó frente a una taquería ubicada entre las 
calles Miguel Hidalgo y Aquiles Serdán.
El 14 de julio, un hombre transitaba sobre la calle Nicolás Bravo 
de la junta auxiliar Santa María Moyotzingo, cuando le cerra-
ron el paso, unos sujetos le dispararon hasta quitarle la vida 
y escaparon.
Ese es el ambiente que priva en una importante región del estado 
donde también el huachicoleo y la extorsión están a la orden 
del día. Dicen sus habitantes que es la antesala del infierno.

Ante demandas del Frente Estudiantil Educación 
para Todos que piden amplíen la matrícula 

para jóvenes en instituciones de edu-
cación superior, el gobernador Luis 
Miguel Barbosa señaló que la Bene-

mérita Universidad Autónoma de Puebla 
ha ampliado los espacios para más alumnos, 

sin embargo, nunca es suficiente.
Precisó que, ampliar el número de la matrícula implica contar 
más recursos, lo que es una limitación para las universidades 
públicas.
En la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ingresarán 

35 mil alumnos para el ciclo escolar que empieza en agosto, de 
los más de 70 mil que hicieron el examen de admisión.

Galle- ros y taurinos de Puebla, Tlaxcala, Michoacán, Hidalgo, 
Veracruz y Yucatán, se manifestaron ayer 
para pronunciarse en contra de la iniciativa 
que presentó la diputada panista, Guada-
lupe Leal, que pretende prohibir este tipo de 
espectáculos y sancionar con cuatro años de 

cárcel a quienes los realicen.
Af i - cionados a la fiesta brava y las peleas de gallos en la 
enti- dad, acompañados de representantes de otros estados, 

donde se practican estos eventos, se dieron cita en 
la plancha del zócalo para hacer un llamado a los legisladores 
del Congreso con el fin de que no se apruebe la propuesta de 
la panista.
El médico veterinario Cesar Cornejo Castillo consideró que es 
incongruente el discurso de los colectivos y la legisladora del 
blanquiazul porque si estuvieran a favor de los animales no 
comerían algún tipo de producto hecho con ellos.
Externó que Leal Rodríguez presentó la iniciativa sin conocer 
realmente la cantidad de familias que están involucradas en 
las peleas de gallos y que ayudan a que 250 mil personas en 
el estado de Puebla se mantengan, de acuerdo con datos que 
tienen las asociaciones.
Destacó que México es líder mundial en este tipo de espectá-
culos, mismos que también forman parte de la cultura mexicana 
desde hace décadas.

Julio Alfredo García, será el secretario general de la 
sección 25 en Puebla del Sindicato Nacional de Tra-

bajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), al 
resultar ganadora la planilla Círculo Rojo 
que encabezó con mil 833 votos a favor.

Esto después de la jornada electoral del lunes 
18 de julio, se observó que una nutrida par-
ticipación se lleva a cabo en los hospitales 

generales del sur y norte de Puebla, donde se realiza la jornada 
de elección.
En total se registraron 7 mil 954 votos de alrededor de 11 mil 
700 posibles, lo que dio una participación que equivale a más 
del 67 por ciento, según las cifras oficiales.
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Pasa un estupendo verano en el 
Instituto de Artes Macuil Xóchitl

Puebla, Pue. El Instituto de Artes Macuil 
Xóchitl, presentó sus cursos de verano 
cultural, donde niños y adolescentes que 
iniciará el 25 de julio al 19 de agosto, de 
lunes a viernes de 8 a 2 con un costo para 
niños de mil pesos y adolescentes de mil 
500 pesos, donde podrán estudiar artes 
plásticas, música, teatro.

Karina Rivera Huerta, directora de este 
instituto, dijo que estos cursos inician el 
día 25 de julio al 19 de agosto, de lunes 
a viernes de 8 de la mañana a 2 de la 

tarde, los cuales tendrán un costo para 
niños de mil pesos y adolescentes de mil 
500 pesos, donde podrán estudiar artes 
plásticas, música, teatro.

Durante este proceso también hay 
curso introductorio para licenciaturas y 
diplomados, por ejemplo, la de danza fol-
clórica mexicana, la cual tiene una dura-
ción de 5 años, y la de expresión artística.

Detalló que esta casa de estudios fue 
fundada hace 22 años para formar artis-
tas y docentes con el compromiso social 

de rescatar las artes, donde han egresa-
do 20 generaciones, destacando su par-
ticipación a tanto a nivel nacional como 
internacional. 

“Esta institución con excelencia acadé-
mica que proporciona a los alumnos com-
petencias, saberes y lenguajes más allá del 
proceso cognitivo, al favorecer la forma-
ción de individuos críticos y conscientes de 
su entorno sociohistórico, político y econó-
mico, así como cultural expresado en una 

 ALMA MÉNDEZ

Durante este proceso 
también hay curso 
introductorio para 

licenciaturas y diplomados, 
por ejemplo, la de danza 
folclórica mexicana, la cual 
tiene una duración de 5 años, 
y la de expresión artística.
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MÉXICO REGISTRÓ EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS 34 MIL 95 CASOS Y 134 

MUERTES POR COVID-19
En México suman 213 mil 611 casos activos de COVID-
19, con una a tasa de incidencia de 164.2 por 100 mil 
habitantes

JUEGOS OLÍMPICOS DE LOS 
ÁNGELES 2028 SE CELEBRARÁN 

DEL 14 AL 30 DE JULIO
El anuncio de las fechas de Los Ángeles 2028 tuvo 
lugar durante un evento en la ciudad californiana en el 
que participó el alcalde angelino

INEGI ACTUALIZA SU LISTA PARA 
MEDIR LA INFLACIÓN

El Inegi incluyó bebidas alcohólicas, frituras y cigarros 
a la lista de productos con los que mide la inflación en 
México

JUSTIN BIEBER REANUDA GIRA 
MUNDIAL TRAS SUSPENDERLA 

POR PARÁLISIS FACIAL
Justin Bieber regresará a los escenarios a finales de julio, 
después de sufrir una parálisis facial que lo obligó a suspender 
conciertos
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EL AGUA, UN CONFLICTOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La oposición de morenistas al 
aumento al precio del agua en la 
capital y cinco municipios más se 
da a partir primero de la carestía 
que enfrentan todos los poblanos, 
en especial los de menos recursos, 
y al pésimo servicio que ha dado 
desde que llegó Agua de Puebla, la 
concesionaria que se ha burlado del 
Soapap y del contrato que firmó con 
el gobernador Rafael Moreno Valle.
Además, debe sumarse el proyecto 
electoral de quienes encabezan el 
movimiento, tanto el diputado Ale-
jandro Carvajal como el ingeniero 
David Méndez están seguros que 
estarán en las boletas de 2024
Ayer, el gobernador Miguel Bar-
bosa enfatizó que, una vez que el 
Congreso aprobó el aumento en las 
tarifas de agua potable, se tienen 
que hacer cumplir los compromisos 
de la empresa que tiene concesio-
nado el servicio.
“Hay que hacerles cumplir la inver-
sión que pretenden llevar a cabo 
para dotar de agua suficiente, para 
que se distribuya, para obras en 
suministro y distribución”, precisó. 
El aumento a las tarifas es un asunto 
complejo siempre, agregó.
Insistió que ahora se debe garanti-
zar que se cumpla y Soapap tiene 
que jugar un papel muy importante 
porque es quien debe vigilar que 
Agua de Puebla haga lo acordado.
Hoy, la estructura tarifaria para los 
servicios de agua potable contem-
pla condonaciones a las personas 
que tienen adeudos. Los descuentos 
irán del 25 al 75 por ciento y deben 
solicitarse antes de que concluya 
septiembre.
Se anunció que los usuarios que estén 
al corriente en sus pagos obtendrán 
su medidor de forma gratuita. Todos 
podrán regularizarse y obtendrán 
un descuento del 100 por ciento en 
multas, recargos y accesorios hasta 
antes del 31 de octubre.
Mientras tanto, integrantes del partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
inconformes con los aumentos apro-
bados por el Congreso a las tarifas 
de Agua de Puebla, reiteraron que 
recurrirán a amparos y a la huelga 
de pagos.
El activista de la Asamblea Social 
del Agua, Omar Jiménez Castro, 
expuso que argumentarán cobros 
irregulares y estratificación discri-
minante.
Entre los grupos vulnerables con 
el tarifazo consideró que están los 
adultos mayores, los niños, las amas 
de casa y las personas con enfer-
medades crónicas degenerativas, 
por lo que incluso confían en que 
el tema pueda llegar a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación.
Otra vía con la que buscarán defen-
der el aumento es el acercamiento 
con el gobierno federal a través del 
diputado Alejandro Carvajal Hidalgo 
para que se reconozca cómo en el 
caso de Puebla se está afectando 
la economía de los pobres.
David Méndez Márquez expuso por 

otro lado que existen argumentos 
legales para que los diputados no 
sólo no aprobaran el tarifazo, sino 
que llevarán a análisis la concesión.
El morenista precisó que a la par de 
los procesos legales y del acerca-
miento con el gobierno federal se 
realizarán asambleas ciudadanas 
para organizar la huelga de pagos.
El conflicto por el aumento en las 
tarifas del agua continuará, porque 
hay intereses electorales de mediano 
plazo y el tema tiende a atraer a los 
sectores clasemedieros y los más 
populares, porque hay un razona-
miento: si en Tabasco los habitantes 
no pagan la luz, aquí porque van a 
pagar el agua cuyo servicio es pésimo 
y no 24/7, a lo que se comprometió 
originalmente la concesionaria de 
los Hank Rhon.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
“Como estará el infierno que hasta 
los diablos se salen”, dicen los 
malosos al comentar el tema de la 
renuncia de Francisco Javier Vega 
Rodríguez, designado en 2018 por 
la administración de López Obrador 
como titular de Auditoría Interna 
de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
considerando que a este personaje 
le correspondía auditar los trabajos 
de la refinería Olmeca o Dos Bocas.
Vega Rodríguez dio a entender 
a algunos personajes que le dan 
seguimiento a la refinería desde el 
ámbito periodístico, que es tal el 
desaseo en el manejo de recursos al 
interior de ese proyecto, que intuyó 
que sería parte de los “culpables” 
fabricados ex profeso para “acla-
rar” las cuentas de esa decisión 
presidencial.
El principal punto que Vega Rodrí-
guez identificó y que evidentemente 
no ha negado ni confirmado, es el 
sobrecosto, delirante, cifrado en 
cientos de millones de dólares.
Por su parte, el periódico El Finan-
ciero señaló que la salida de este 
auditor de alto nivel se dio cuando 
una filial de Pemex, PTI Infraes-
tructura de Desarrollo, se negó a 
proporcionar los contratos que los 
auditores enviados por Vega, soli-
citaron en una revisión.
Prácticamente le mandaron decir 
que esos documentos no podría 
revisarlos porque se manejaban 
en otro ámbito. Y ahí, la danza de 
cifras anda entre los 12 mil y los 18 
mil millones de dólares de inversión 
o gasto, como quiera vérsele.
El tema ahora es, si Vega quiere 
curarse en salud y acudir a la Fiscalía 
General de la República a contar lo 
que sabe y lo que le negaron saber, 
¿le harán caso? ¿no lo detendrán y 
le inventarán algo para mantenerlo 
callado?
El tema de Vega Rodríguez es de 
importancia nacional.
Y por eso mismo, corre peligro.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Pagos retenidos a 
maestros ya fueron 
liberados: SNTE

La sección 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), en-
cabezado por Jaime García Roque, infor-
mó que los maestros que no recibieron su 
salario en la quincena pasada ya podrán 
pasar por su cheque en la pagaduría de la 
secretaría, con fecha límite del 20 de julio.

Esto después de que la semana pasa-
da se diera a conocer que a maestros de 
nivel bachillerato se les retuviera su pago 
con el objetivo de comprobar su prepara-
ción, ya que la Secretaria de Educación 
Pública (SEP), argumentó que se encon-
traron aviadores en plazas donde recibían 

un sueldo muy alto. 
Mediante un comunicado el líder sindi-

cal, indicó a los maestros que no recibie-
ron su pago mensual, que acudan a las 

de la credencial de elector. Y citó que el 
-

to, esto conforme la minuta de acuerdos 
del sindicato.

En tanto que las el plazo hasta el 28 
de julio, para entregar la documentación 
de su plaza de trabajo y comprobar su 
preparación, este se deberá entregar en 

 ALMA MÉNDEZ

Telmex les niega la jubilación y mutilan el 
CCT, denuncian trabajadores poblanos

Puebla, Pue. 697 trabajadores de la 
sección 3 en Puebla del Sindicato de 
Telefonistas de la República Mexicana 
(STRM), realizaron una manifestación en 
los diferentes centros de trabajo en la ciu-
dad de Puebla, desde la madrugada de 
este martes y hasta este miércoles, para 
exigir se les respete el Contrato Colectivo 
de Trabajo (CCT), así como cubrir las 
1942 vacantes, donde además se niega a 
dar la cláusula de jubilación.

El representante del sindicato Rafael 
Pacheco, advirtió que existe un emplaza-
miento de huelga para el próximo jueves 
21 de julio, pues en caso de no existir un 
acuerdo iniciarían con la huelga. 

Reprochó que se encuentran en ne-
gociación con la empresa Teléfonos de 

México (Telmex), sin embargo, la em-
presa no tiene apertura a las peticiones, 
pues en el rubro de jubilación no da su 
brazo a torcer, a pesar de que en el CCT 
se encuentra citado en la cláusula 149.

Denunció que Telmex, intenta quitar 
del contrato la jubilación, el cual es im-
portante para los trabajadores.

“Sabemos que el tema de la empresa 
no es económico. Como trabajadores que 
quiere la empresa es mutilar el contrato”, 
acotó.

Detalló que este paro de labores se 
realizó en más de 190 ciudades en el país, 
donde el sindicato tiene representación.

Finalmente, destacó que son 55 mil 
-

dos y 25 mil activos.  ALMA MÉNDEZ
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Julio Alfredo García, 
nuevo líder del 
sindicato de Salud
Puebla, Pue. Julio Alfredo García, será 
el próximo secretario general de la 
sección 25 en Puebla del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Secretaría de Salud (SNTSA), al resul-
tar ganadora la planilla Círculo Rojo 
que encabeza con mil 833 votos.

Esto después de la jornada elec-
toral del lunes 18 de julio, se observó 
una nutrida participación se lleva a 
cabo en los hospitales generales del 
sur y norte de Puebla, donde se reali-
za la jornada de elección.

En total se registraron 7 mil 954 
de alrededor 11 mil 700 posibles, lo 
que dio una participación que equiva-
le a más del 67 por ciento.

Para esta renovación sindical com-
pitieron 9 planillas que fueron votadas 
por las jurisdicciones de Huauchinango, 
Puebla, Chignahuapan, Zacapoaxtla, 
El Seco, Huejotzingo, Izúcar de 
Matamoros, Acatlán de Osorio, 
Tehuacán y Tepexi de Rodríguez.

En representación del líder na-
cional Marco Antonio García Ayala, 
el coordinador de enlace electoral 
del SNTSA, Ignacio Romero Valdez, 
informó que la organización sindical 
adoptó todos los cambios de la Ley 
Federal del Trabajo para llevar a cabo 
estos procesos de elección en la que 
los dirigentes estarán al frente por el 
periodo 2022-2026.

Cabe mencionar que la actual 
secretaria general, Patricia Parra 
Maldonado, no logró reelegirse por 
cuatro años más en el cargo, al que-
dar su planilla Blanca hasta el quinto 
de nueve lugares.  ALMA MÉNDEZ

8 años y no hay justicia 
para José Luis Tehuatlie
Puebla, Pue. A través de un escrito Elia Tamayo, madre de José 
Luis Alberto Tehuatlie asesinado por policías, pide al gobernador 
Luis Miguel Barbosa. intervenga para la conclusión de la inves-
tigación de este caso.

La señora Elia Tamayo señaló que a 8 años del asesinato 
de su hijo José Luis, solo ha habido “Justicia divina”: Moreno 
Valle está muerto, Facundo Rosas en la cárcel, Luis Maldonado 
Venegas, también muerto, sin embargo, aún quedan otros per-

Esto, tras 8 años del asesinato del menor originario de San 
Bernardino Chalchihuapan, pues Doña Elia, aseguró que solo 
ha habido “Justicia divina”: Moreno Valle está muerto, Facundo 

Rosas en la cárcel, Luis Maldonado Venegas, también muerto, 
sin embargo, falta uno para que pague por la muerte de su hijo.

Es por ello que este martes, se entregó la misiva en Casa 
Aguayo, donde se solicita dar cumplimiento cabal a la reco-
mendación efectuada por la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) sobre este caso y se determinen, en conclu-
sión, la responsabilidad penal de los altos mandos involucrados 
en el “operativo Chalchihuapan”.

Asimismo, se pide aplicar las respectivas sanciones, pues de 
resultar responsables, debe la reparación integral del daño (ma-
terial, moral y simbólicamente), así como determinar su respon-
sabilidad en los hechos.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La Upaep realizará el próxi-
mo 21 de julio de 2022 a partir de las 
16:00 horas, de forma virtual, Upaep 
Exponential, el cual permitirá que perso-
nas de la región y de otras partes del país 
y extranjero conozcan la institución.

Lo anterior lo dio a conocer, Eva María 
Pérez Castrejón, jefa de Promoción de 
Posgrados y Modalidades Upaep, quien 
destacó que de acuerdo a información de la 
OCDE, (Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económico), en México hay 
cerca de 6.6 millones de personas que re-
presentan el 0.7% que cuentan con estu-
dios de nivel maestría y unos 400 mil apro-
ximadamente con estudios de doctorado.

Agregó que, según datos de la 
Secretaría de Educación Pública a través 
del Sistema Nacional de Información de 
Estadística Educativa en México, están 
estudiando actualmente cerca de 237 mil 
617 alumnos una especialidad, maestría o 
doctorado y de ellos, 124 mil 672 son mu-
jeres y 112 mil 945 son hombres, cifras 
muy bajas de profesionistas que están 
realizando un estudio de posgrado.

La educación superior es uno de los 
factores decisivos en el desarrollo eco-
nómico del país y un determinante de 
la educación en la vida de las personas. 
Además, es responsabilidad de las uni-

versidades públicas y privadas promover 
el progreso de la sociedad, en donde la 
investigación debe ser una base funda-
mental de los programas, la formación 
de políticas, sobre todo, la formación del 
recurso humano que cada vez se necesita 
más en nuestro país.

Pérez Castrejón señaló que los es-
tudios de posgrado facilitan el acceso a 
nuevas oportunidades profesionales y 
ante los cambios que se han vivido en 
el mundo actualmente y en México no 
son la excepción, ya que se requiere de 
profesionistas más capaces y más com-
petitivos, por lo que no se puede perder 
la estrecha relación que existe entre este 
fenómeno de la globalización, las institu-
ciones de educación superior que ofrecen 
los servicios educativos de un posgrado y 
los mercados laborales con la función so-
cial que representan, es una sinergia que 
se hace entre estos tres elementos.

Manifestó que hace 30 años, una per-
sona con tener solo una licenciatura podía 
tener buenos ingresos, una buena ubica-
ción laboral, una jerarquía laboral deter-
minada, eran pocas las personas que con-
taban con un grado de licenciatura.

Upaep Exponential es un evento que 
se llevará a cabo el próximo jueves 21 de 
julio de 2022 a partir de las 16:00 ho-

ras, en un formato virtual, que por sus 
características permitirá que personas de 
la región y de otras partes del país y del 
extranjero, se puedan conectar a esta 
experiencia que la universidad les quie-
re transmitir, asentó Armando Serrano 
Cabrera, coordinador de Modalidades de 
la Jefatura de Promoción de Posgrados y 
Modalidades de la Upaep.

Dijo que el evento es totalmente gratui-
to y las personas para poder acceder a él, 
tienen que registrarse en la siguiente direc-
ción upaep.mx/exponential, en donde los 
participantes conocerán que está pasando 
en el campo de la ciencia y la tecnología 
y cuáles son las tendencias del momento, 
además de que podrán encontrar, conferen-
cias, master class, sesiones informativas, 
entre otras actividades que les ayudarán a 
enfocar qué herramientas o conocimientos 
requieren en estos momentos.

Indicó que Upaep ofrece a través de 
sus más de 80 posgrados en sus moda-
lidades presenciales, videoconferencia u 
online o a través de sus 11 licenciaturas 
online y abierta toda una gama de posi-
bilidades para que los aspirantes puedan 
encontrar la herramienta perfecta para su 
profesionalización.

Mientras que Ricardo Gil Rosas, coor-
dinador de Posgrados de la Jefatura de 
Promoción de Posgrados y Modalidades de la 
Upaep, comentó que se abordarán diferentes 
temáticas de diversas disciplinas del conoci-
miento, como Ciencias Sociales, Ingenierías, 
Negocios, Biotecnología, Educación y Salud 
que se estarán trabajando a través de Upaep 
Exponential este jueves 21 de julio a partir de 
las 16:00 horas.  REDACCIÓN

UPAEP EXPONENTIAL 
ACERCARÁ A PERSONAS A 
CONOCER LA INSTITUCIÓN
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Ayuntamiento de Puebla ofrece cirugías 
gratuitas para poder erradicar cataratas

Se han contagiados de 
Covid 300 trabajadores 
municipales
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez dio a conocer que esta quinta ola 
de contagios Covid-19 también está pre-

-
cipal, pues se han registrado 300 casos 
acumulados.

De esta cifra, 170 son casos activos, 
sin embargo, no han tenido que ser in-
ternados, ya que sus síntomas son leves, 
por lo que están laborando a distancia en 
algunos casos. Rivera Pérez dijo que las 
medidas que se están tomando al interior 
del Ayuntamiento es privilegiar el tele-
trabajo en determinadas áreas donde se 
pueda hacer.

“La indicación que se ha dado es privi-
legiar las reuniones en donde pueda ha-
ber ventilación, y privilegiar las reuniones 
por zoom, retomar en esta etapa el te-
letrabajo es también fundamental en las 
diferentes áreas operativas, el uso obli-
gatorio de cubrebocas y las medidas de 
higiene”, declaró.

Asimismo, consideró que podría ser 
hasta el próximo mes cuando comience 
la disminución de contagios Covid-19, ya 
que en esta semana se presentará el pico 
más alto de la quinta ola.

“Esperemos que empiece, pues pronto 
el descenso de la misma, no soy experto 
en el tema, pero calculamos que pueda 
ser a partir del próximo mes, estaremos 
al pendiente”, declaró.  SILVINO CUATE

Vacunación infantil anti 
Covid en municipios de la 
Sierra Nororiental
Puebla, Pue. Del 20 al 22 de julio habrá 
jornadas de vacunación contra Covid-19 
a menores de 5 a 11 años en la Sierra 
Nororiental en 12 municipios con 23 módu-
los de atención, según lo informó el secre-
tario de Salud José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que, en-
tre las declaraciones que se contemplan 
son Atempan, Cuetzalán, Huehuetla, 
Hueytamalco, Teteles de Ávila Castillo, 
Teziutlán, Tlatlauquitepec y Zacapoaxtla.

El secretario recomendó consultar la 
página de la Secretaría de Salud para co-
nocer la logística de manera exacta.

En relación a los contagios covid-19, 
dijo que la Secretaría de Salud registró 
337 casos positivos y sin ningún deceso.

Además, en todo el Estado hay 7 mil 
980 casos activos distribuidos en 129 mu-
nicipios, de éstos 94 están hospitalizados, 
5 con ventilación mecánica asistida.

 SILVINO CUATE

NUEVO CENTRO DE REHABILITACIÓN BRINDARÁ 
APOYO A DÉBILES VISUALES EN PUEBLA

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez presentó la campaña para cirugía 
de cataratas, que consiste en que el 
Ayuntamiento absorba el costo de 100 
operación, más las valoraciones médicas 
que representa una inversión de aproxi-
madamente 1.1 millón de pesos.

Dijo que, por parte del Instituto 
Oftalmológico proporcionará el personal 
médico, medicamentos, valoración preope-
ratoria, y consultas que dé seguimiento.

"Este es el lanzamiento de esta cam-
paña para cirugía de cataratas, induda-
blemente el mejor regalo que se le puede 
dar a una persona es la salud, por eso 
estamos anunciando este proyecto para 
poblanas y poblanos, de una campaña de 
cirugía de cataratas, pero absolutamen-
te gratuita, esto se va a realizar con el 

Instituto Oftalmológico Novavisión y el 
sistema municipal DIF", declaró.

-
sonas de más de 50 años, residentes del 
municipio de Puebla, y para acceder se 
pueden comunicar al número 22-22-14-
00-00 extensión 207, además de la pági-
na del Ayuntamiento de Puebla.

Explicó que el proceso es muy senci-
llo, pues las personas interesadas pueden 
acudir a la unidad médica integral del 
DIF, que se ubica en San Av. Eduardo Cue 
Merlo 201, San Baltazar Campeche, del 
19 al 22 de julio.

Esto, para que se pueda integrar su ex-
pediente, hacer su valoración y determinar 
si la persona es candidata a la operación.

Por su parte, Liliana Ortiz Pérez, presi-
denta del Sistema Municipal del DIF dijo a 

partir de este martes 19 de julio al 22, las 
personas interesadas pueden acudir a rea-
lizarse una valoración en la unidad médica, 
en un horario de 9:00 AM a 1:00 PM.

Indicó que se van a recibir 300 solici-
tudes y de estas saldrán sólo 100 cirugías 
gratis, ya que se determinará si son cata-
ratas o carnosidad.

Señaló que los interesados deben lle-
var tres documentos, comprobante de 
domicilio del municipio, CURP e INE.

Agregó que el día que se entregue su 
documentación, los solicitantes pasarán 
inmediatamente a un estudio socioeconó-
mico, y se programará su evaluación mé-
dica. Las fechas de cirugía serán los días 
sábados 6 y 13 de agosto, y se harán en 
el Instituto Oftalmológico Novavisión.   
         SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, encabeza la inauguración de la re-
habilitación del Centro de Atención Integral 
para Ceguera y Debilidad Visual en la 
Colonia Lomas de San Miguel, el proyecto 
tuvo una inversión de 8 millones de pesos.

En el uso de la palabra, Barbosa Huerta 
dijo que el Centro de Atención Integral ofre-
cerá actividades como terapia física y ocupa-
cional, talleres, masoterapia, lectura y escri-
tura en braille, música, pintura, baile, orien-

tación y movilidad, biblioteca y psicología.
Además, dijo que se brindarán herra-

mientas y estrategias para favorecer la au-
tonomía, independencia e inclusión social.

Explicó que, en los 980 metros cua-
drados de rehabilitación estructural se 
contempla, recimentación, reforzamiento 
de estructura de fachada, instalación hi-
drosanitaria, instalación eléctrica, acaba-
dos, impermeabilización, herrería, cance-
lería y aluminio, letreros y rótulos.

Aseguró que se continuará fortale-
ciendo al Centro de Atención Integral 
para Ceguera y Debilidad Visual con más 
presupuesto para hacerlo un lugar de 
asistencia estatal, al igual que la Casa del 
Niño Migrante.

Indicó que en este sitio se dará alojo 
a los hijos de migrantes que son deteni-
dos, pues estos sufren muchos riesgos al 
ser deportados a sus lugares de origen. 

 SILVINO CUATE
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AUNQUE EL ANUNCIO 
ES RECIENTE, LA SEP 
FEDERAL YA TRABAJA 
EN PUEBLA DESDE 
HACE MESES
Puebla, Pue. Tras la publicación en el 

-

-
-

-

-

 SILVINO CUATE

AMPLIAR MATRÍCULA SIGNIFICA MÁS RECURSOS Y LAS 
UNIVERSIDADES PÚBLICAS ESTÁN LIMITADAS: BARBOSA

-

-

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

-

-

-
-

-

superior.

 SILVINO CUATE
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Sólo por consenso legislativo 
será definido el aborto en Puebla

Galleros se manifestaron en el Congreso y Casa Aguayo

AN ANUNCIA TOUR 
NACIONAL PARA 
ESCUCHAR DEMANDAS 
CIUDADANAS Y 
PREPARARSE PARA 2024
Puebla, Pue. Juntas, la secretaria de 
Formación y Capacitación del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Margarita 
Martínez Fisher, y la dirigente estatal del 
partido en Puebla, Augusta Díaz de Rivera 
anunciaron la gira nacional de consulta 2022 
denominada “unidad y rumbo para ganar”, 
la cual servirá como base para competir en 
los comicios del 2024.

Díaz de Rivera enfatizó que el PAN se 
está dando a la tarea de escuchar a la gente 

partido y el programa de acción política, con 

ciudadanos para ser una base política fuerte 
en futuros procesos electorales. 

Enfatizó que el PAN no solo va por ser 

de la sociedad, para esto desde el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, se traba-
jará escuchando a los ciudadanos y grupos 
del propio partido para renovar los estatutos 
que no han sido reformados desde el 2004.

Por su parte, Martínez Fisher comentó 
que se atenderán 10 temas de acción polí-
tica, entre ellos, la democracia, el combate 
a la corrupción, desarrollo humano, educa-
ción, cultura, ciencia y tecnología, que ayu-
darán a mejorar los estatutos, para poder 
cumplir con los objetivos de la apertura al 
partido, la inclusión interna y externa, gene-
rar buenos funcionarios de 24 horas, y una 
evidente paridad de género.

Esta dinámica, dijo que se ha realizado 
en al menos 15 estado, siendo Puebla uno 
de ellos donde se desarrollan estos trabajos 
encomendados por el presidente nacional 

lograr que Acción Nacional sea opción para 
las elecciones del 2024, y volver a tener 
buenos gobiernos en el país y estado.   

base política con la que vamos a competir, 
será nuestra guía para mejorar nuestras re-
laciones. Se está en un proceso de actuali-
zación de lanzamiento, así como el progra-
ma de lanzamiento político interno”.

El anuncio fue hecho en las instalaciones 
del Comité Directivo Estatal del PAN, en la 
colonia Bugambilias, donde se habló sobre 
la Reforma de Estatutos, la actualización del 
programa de acción política.   AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente del Congreso local, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina estimó que, así como se legisló para ti-

bajo consenso el tema sobre la Ley para la Interrupción del 
Embarazo (LILE) en el estado de Puebla.

Sin precisar si la legalización del aborto será desahoga-
da en el siguiente periodo ordinario de sesiones que iniciará 
hasta el 14 de septiembre, Céspedes Peregrina enfatizó que 
el tema es de suma importancia tan es así que se necesita de 
lograr los consensos con los 41 diputados para determinar si 
habrá o no una aprobación.

Enfatizó que en la LXI Legislatura el tema de los derechos 
de las mujeres no se ha dejado de trabajar, solo que se tie-
nen que esperar los tiempos para poder abordarlos con un 

análisis profundo para que esto funcione, tal como pasó con 
la propuesta de castigar la violencia vicaria donde diputadas 
y diputados se sumaron a este derecho.

Bajo esa misma medida, dijo “seguimos atendiendo el 
tema de las mujeres y muestra de ello es que hoy hay un 
gran avance con el tema de la vicaria trabajado por todas 
las mujeres del Congreso y avalada y apoyada, participan-
do de manera muy comprometida por parte de todos los 
caballeros”.     

Reiteró que, al ser un tema de consensos, en su calidad de 
presidente del Congreso local, no puede comprometer el mis-
mo a título personal sobre todo porque guarda respeto a cada 

-
tes de las diferentes fracciones partidistas.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Integrantes de la Promotora Gallística Poblana hi-

iniciaron una marcha rumbo a Casa Aguayo y el Congreso 
local para hacer entrega a las autoridades de una contra pro-
puesta para impedir que se le dé curso a la iniciativa con la 
que se busca prohibir las peleas de perros o gallos en Puebla.

El punto de concentración de entre 100 y 150 represen-
tantes de este mismo número de municipios del interior del 
estado, que lograron concentrar por arriba de 5 mil personas, 

de la Sección Nacional de Criadores de Aves de Combate, 

propuesta de la diputada por el PAN, Guadalupe Leal, la cual 
impone cuatro años de prisión y multa que va de los 19 mil 
244 a 48 mil 110 pesos a quienes organicen, promuevan, 
difundan o realicen uno o varios espectáculos públicos o pri-
vados de toros, peleas de gallos, pelea de perros, con o sin 
apuestas, o las permita en su propiedad.

Respaldados por quienes se desempeñan como meseros, 
cuidadores, y criadores de aves respaldaron las advertencias 
del secretario general del sindicato de corredores de palen-
ques del estado de Puebla, Juan López Moreno, quien dijo 
que, de prohibir las corridas de toros, y peleas de gallos se 

estaría provocando una caída en la economía al desaparecer 
alrededor de 250 mil fuentes de empleo.

-
-

do pelean son inmunes al dolor, y a manera de ejemplo citaron 

de que alguien lo incite a pelear, porque esa es su genética”. Los 
manifestantes aseguraron que ellos cuentan con artistas impor-

al igual que los 200 delegados que tiene el estado de Puebla y 
que están a favor de esta práctica con animales.

Señalaron que en caso de que la propuesta de la diputada 
panista, Guadalupe Leal sea aprobada se estarían afectando 
hasta 250 mil empleos y se pondría en riesgo el funciona-
miento de hasta 2 mil granjas galleras en la entidad.

Por ello este martes, 19 de julio hicieron la primera entre-
ga de su contrapropuesta al alcalde, Eduardo Rivera Pérez, 

PAN, Guadalupe Leal no proceda, después acudieron a Casa 
Aguayo y al Congreso local.

Manifestaron que tan solo en el Palenque de Puebla llegan 
asistir hasta 10 mil personas durante un mes, situación similar 

razón por la cual piden a la diputada Guadalupe Leal retire su 
propuesta y respete las fuentes de empleos de este sector.

Fue el pasado 23 de junio cuando la diputada local por 

estado sin tauromaquia, para esto busca que las penas de 
cuatro años de prisión y multa de 200 a 500 Unidades de 
Medida y Actualización (UMA) que van de los 19 mil 244 a 48 
mil 110 pesos tengan alcance contra las personas que orga-
nicen, promuevan, difundan o realicen uno o varios espec-
táculos públicos o privados de toros, peleas de gallos, pelea 
de perros, con o sin apuestas, o las permita en su propiedad.

Aclaró que la iniciativa que presentó para tener una Puebla 

libre de corridas de toros y peleas de gallos tiene 
origen en un trabajo hecho por colectivos ani-
malistas, universidades y ciudadanos, que al no 

para presentar esta iniciativa, ella la está reto-
mando en su facultad de diputada local.

Indicó que la UNAM hizo un estudio hace dos 
años sobre el nivel de sufrimiento que tiene, un 
toro, un perro o un gallo, resultados que se tradu-
cen en un “asesinato” hacia animales, además dijo 
que la BUAP también ha realizado investigaciones 
y estudios de como un ser humano menor a los 18 
años enfrenta daños psicológicos por acudir a este 
tipo de espectáculos.  AURELIA NAVARRO
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Detienen al sujeto 
que fue captado 
en video tocando 
a niña de 11 años
Como resultado de la investigación a car-
go de la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, se solicitó, obtuvo y cumplió or-
den de aprehensión contra Alberto N., 
presunto responsable del delito de abuso 
sexual en agravio de una niña de 11 años 
de edad.

El hecho delictivo que ocurrió en la vía 
pública fue grabado en video y también 
formó parte del análisis y técnicas de in-
vestigación que desarrolló la Fiscalía de 
Puebla.

La mañana del 14 de junio de 2022, 
la víctima salió de su domicilio en la 
colonia Miguel Hidalgo, para dirigirse 
a la tienda; a su regreso, sobre la ca-
lle Manuel Acuña, fue interceptada por 
el hoy aprehendido quien, mediante la 
fuerza, la sometió y le tapó la boca para 
realizarle tocamientos lascivos. Durante 
la agresión, la niña mordió a Alberto N., 
provocando que la soltara.

Al tomar conocimiento del hecho con 
la denuncia que se recibió, la Fiscalía 
Especializada en Investigación de Delitos 
de Violencia de Género contra las Mujeres 
realizó las diligencias que permitieron 

-
tar su orden de aprehensión ante la auto-
ridad judicial.

Este martes 19 de julio, agentes in-
vestigadores ubicaron y dieron cumpli-
miento al mandamiento judicial en con-
tra de Alberto N. en la colonia Satélite 
Magisterial.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- La dirigente estatal del PAN, 
Augusta Díaz de Rivera consideró que 
quienes tengan aspiraciones para ser 
candidatos en 2024 deben esperar los 
tiempos electorales y no adelantarse en 
su promoción política-electoral.

Enfatizó que los presidentes munici-
pales y diputados locales o federales, al 
menos de aquellos que son militantes del 

PAN, deben evitar caer en distracciones 
ya que su compromiso primero es respon-

Como ejemplo dijo está Eduardo Rivera 
Pérez, quien no descuida sus trabajos 
como alcalde de la ciudad, así como aque-
llos ediles del interior del estado que go-
biernan bajo las siglas de Acción Nacional.

De los destapes que se han dado de 

secretarios de gobierno de Morena, como 
Gabriel Biestro Medinilla, José Melitón 
Lozano, y Olivia Salomón enfatizó que está 
centrada en las labores propias del PAN, 
por lo que no ha prestado atención en los 
mensajes políticos de los morenistas.

 “Los alcaldes del PAN, están en lo suyo, 
están gobernando están gobernando por 
la ciudadanía”, citó.  AURELIA NAVARRO



10 MIÉRCOLES.20.7.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Los niños sin nombre: 
ciudadanos invisibles para

el gobierno mexicano
POR DULCE RODRÍGUEZ, ADELINA PAZOS Y CÉSAR SOLÍS 

PARTE 3/3

En abril de este año, el actual partido en el go-
bierno federal, Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), propuso otra iniciativa para 

expedir la Ley General de Operación de los Registros 
Civiles. Hasta la fecha no ha sido votada.

Frente a este escenario, son las organizaciones 
internacionales y de la sociedad civil quienes buscan 
ayudar a estas familias, como ocurrió justo frente a la 
delegación del INM en Jesús María, Aguascalientes.

Ahí existe un inmueble abandonado que iba a ser 
un restaurante-bar, donde viven cerca de un centenar 
de migrantes. La mayoría proviene de Haití. Viven 
entre restos de alimentos, cobijas, lonas de plástico, 
basura y juguetes rotos desperdigados por el piso.
EL CASO DEL BEBÉ JAYSON
“Aquí hay tres niños. Uno casi nace aquí, nació en 
el trayecto del hospital. La ambulancia se tardó en 
llegar”, relata Antonio Maya, dueño del lugar y quien 

abrió la puerta del bar a los migrantes. Uno de esos 
bebés es Jayson, de tres meses de edad. 

Duerme en un colchón usado y lleno de resi-
duos, en medio de sus padres, quienes usualmente 
comen con el plato entre las rodillas. El olor del 
lugar es apenas soportable y hasta denota peligro: 
continuamente huele a gas, ya que las familias co-
cinan dentro del establecimiento, prendiendo un 
fuego donde pueden.
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Jayson nació en el Hospital 
de la Mujer el 10 de febrero 
de 2022. Ninguna autoridad se 
acercó para conocer su caso y 
la realidad en la que vivía. El 
registro civil le negó el acta de 
nacimiento porque sus padres 
no presentaron las actas apos-
tilladas.

Fueron necesarias varias reuniones con represen-
tantes de la ACNUR y un acuerdo que no terminó 
por asentarse en papel, para que el registro civil del 
estado registrara a los pequeños del bar.

Sin embargo, Antonio Maya denuncia que, hasta 
la fecha, ninguna instancia o autoridad se ha acerca-
do al lugar para ver si los niños viven en condiciones 
dignas. Los padres de Jayson ahora guardan celo-
samente el acta de su hijo y piden que alguien les 
regale alimento.

-
tos en Aguascalientes, de padres de diferentes nacionali-
dades”, relata Sergio Rea, representante de la ACNUR. La 
cifra solo engloba a bebés nacidos desde el 2019.
ALGUNAS ACCIONES A FAVOR
Tanto la UNICEF como la OIM han implementado accio-
nes para probar que otorgar la identidad a los meno-
res hijos de migrantes es vital. En 2020, comenzaron la 

Subruta para la Protección del Derecho a la Identidad. 
Se trata de un listado de fundamentaciones para poder 
otorgar la identidad legal con otros documentos, tam-

-
te tengan que ser las actas apostilladas.

Gracias al mecanismo de la UNICEF, recientemen-
te, 30 niños que carecían de registro obtuvieron su 

las autoridades adopten nuevas medidas, admite 
Fernando Becerra. Y detalla que la actual administra-
ción en Baja California, a dos años de la propuesta, 
aún se encuentra “estudiando” el tema.

-
vieron 56 actas de nacimiento durante la Jornada de 

OIM.“Es importante que las autoridades se apropien 
y vean una buena práctica, que la repliquen. No po-
demos solucionar el problema con brigadas. 

Es solo un mensaje de que 
sí se puede”, dice Yolice Quero.

Mientras Nancy juega, sus 
padres la miran. Cuentan que 
la salud de la niña es un asun-
to primordial. Los gastos, cada 
vez que se enferma, son difíci-
les de asumir para ellos, por-
que tienen que recurrir a servi-

cios privados.
Sin un acta ni un nombre legal, tampoco pueden 

regularizar su situación migratoria, pues pese a que 
-

nos, para hacerlo tienen que probar que su hija es 
-

cano solo siguen siendo indocumentados y padres de 
una niña sin registro. N

Este trabajo fue realizado para Bi Noticias, Newsweek 
en Español, El Sol de Tijuana, Pie de Página y Connectas 
con el apoyo del International Center for Journalists 
(ICFJ), en el marco de la Iniciativa para el Periodismo 
de Investigación de las Américas. Consulta aquí más 
sobre esta investigación.

HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.COM/2022/07/
NINOS-IDENTIDAD-CIUDADANOS-INVISIBLES-GO-

BIERNO-MEXICANO/

PEQUEÑOS NACIDOS EN MÉXICO NO PUEDEN 
EJERCER SU DERECHO A LA  IDENTIDAD LEGAL 

POR SER HIJOS DE INDOCUMENTADOS. ESO LOS 
CONDENA  A VIVIR EN CONDICIONES VULNERABLES

En Tapachula, Chiapas, 89 hijos de migrantes indocumentados obtuvieron 
56 actas de nacimiento durante la Jornada de registro realizada por la OIM. 

(Foto: Cesia Chavarría)
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HOMBRE MUERE 
ATROPELLADO EN 
TEXMELUCAN

El hombre de aproximadamente 
35 años de edad, quien al 
revisarlo por los paramédicos 
ya no contaba con signos vitales

San Martín Texmelucan. Un hombre 
perdió la vida en las primeras horas de 
este martes, luego de que se presume 
fue atropellado cuando caminaba por 
calles de San Martín Texmelucan.

La zona del accidente permanece 
acordonada es espera del arribo de la 
Fiscalía General del Estado, realice las 
diligencias del levantamiento del cadáver.

Lo anterior ocurrió sobre la prolonga-
ción Independencia a uno metros de la 
tienda Oxxo en la colonia San Isidro. En 
el sitio se ubicó el cuerpo sin vida de un 
hombre de aproximadamente 35 años de 
edad, quien al revisarlo por los paramédi-
cos ya no contaba con signos vitales.

municipal, quien acordonó el sitio, en 
espera del levantamiento del cadáver.

Personas que transitaban por el 
sitio antes de que la zona fuera acor-
donada, reportaron que este hombre 
tenía varios golpes en el rostro, sin 
embargo, las causas de muerte las 
determinará la necropsia que se le 
realice.  CAROLINA GALINDO

No venimos a ocupar un espacio 
sino a dar resultados: Paola Angón

Paola Angón descartó más 
rotaciones dentro de su 
gabinete, pero aclaró que 
el objetivo de quienes son 
parte del ayuntamiento es 
dar buenos resultados

Puebla, Pue. Desde la junta auxiliar de 
San Gregorio Zacapechpan, la alcalde-
sa del PAN en San Pedro Cholula, Paola 
Angón descartó que se lleguen a generar 
más rotaciones o cambios dentro de su 
gabinete, pero aclaró que el objetivo de 
quienes son parte del ayuntamiento es 

dar buenos resultados.
No obstante, aseguró que en caso de 

que más adelante sea necesario hacer al-
gún cambio este será como siempre en 
función del desempeño de cada cartera 
ya que la intención de su administración 
es generar las condiciones para que se 
vea un buen trabajo y avance en el mu-
nicipio.

La alcaldesa panista resaltó que su 
administración y funcionarios que la inte-
gran se rigen bajo dos vertientes, la pri-
mera por el trabajo, y segunda para dar 
resultados en lugares de la cabecera mu-
nicipal y juntas auxiliares.

Sobre las obras para el municipio, 

Paola Angón precisó que Infraestructura 
cuenta con el calendario de asignación 
y de acuerdo a ese irán priorizando las 
obras para juntas auxiliares, entre ellas 
la de San Gregorio Zacapechpan, don-
de este martes se realizó la Jornada 
Ciudadana, donde atendió las necesida-
des de los lugareños.   

“Aquí venimos a dar resultados, y tra-
bajo y resultados, no venimos solo a ocu-
par un espacio sin dar soluciones, aquí se 
necesita gente pragmática que venga a 
dar soluciones. De acuerdo al calendario 
de infraestructura es como se están prio-
rizando las obras de juntas auxiliares”, ce-
rró.  AURELIA NAVARRO

Arrojan a mujer sobre la autopista México-Puebla
La mujer presentaba traumas 
en el cráneo y tórax, sin 
embargo, por no contar con 
documentos no fue identificada

Huejotzingo, Pue- Una mujer con heridas 
graves fue apoyada por paramédicos del 
Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas 
(SUMA) y Caminos y Puentes Federales 
(Capufe), luego de estar sobre la auto-
pista México-Puebla, a la altura del ac-
ceso al aeropuerto Hermanos Serdán en 
Huejotzingo.

Fueron paramédicos de SUMA a bordo 
de la unidad 167 de El Verde, que al circu-
lar por esta vía de comunicación se per-
cataron de la presencia de la mujer que 
se encontraba recostada sobre el carril de 
baja velocidad.

Los socorristas detuvieron la marcha 
y al bajar de la ambulancia se percataron 
que la mujer tenía múltiples golpes, que 
le habían causado traumas en el cráneo 
y tórax, por lo que se dio aviso al per-
sonal de Capufe, quienes, tras estabilizar 
a la joven, la trasladaron al Hospital de 

reciba atención médica.
De acuerdo con información preliminar, 

la joven habría sido arrojada desde un vehí-
culo en movimiento y al no contar con docu-

serán las autoridades competentes los que 
realicen las investigaciones y determinen 
cómo resultó herida.  CAROLINA GALINDO

MIGRANTES PIDEN 
APOYO A PROTECCIÓN 
CIVIL DE ESPERANZA

En el lugar fueron atendidos 
por paramédicos, ya que se 
encontraban deshidratados, 
cansados y con hambre

Esperanza, Pue- Tras recorrer varios 
kilómetros a pie desde Orizaba has-
ta el municipio de Esperanza, cua-
tro hombres de Honduras solicita-
ron apoyo en las instalaciones es de 
Protección Civil y Bomberos por el 
agotamiento y cansancio.

En el lugar fueron atendidos por 
paramédicos, ya que se encontraban 
deshidratados, cansados y con ham-
bre, por lo que fueron aceptados en el 
albergue para permanecer en la base 
mientras se recuperan y continúan su 
camino.  LUZ MARIA ZAYAS
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Hombre muere 
atropellado en calles 
de Texmelucan

El hombre de 
aproximadamente 35 años 
de edad, quien al revisarlo 
por los paramédicos ya no 
contaba con signos vitales

San Martín Texmelucan. Un hombre 
perdió la vida en las primeras horas de 
este martes, luego de que se presume 
fue atropellado cuando caminaba por 
calles de San Martín Texmelucan.

La zona del accidente permanece 
acordonada es espera del arribo de la 
Fiscalía General del Estado, realice las 
diligencias del levantamiento del cadáver.

Lo anterior ocurrió sobre la prolon-
gación Independencia a uno metros de 
la tienda Oxxo en la colonia San Isidro.

En el sitio se ubicó el cuerpo sin vida de 
un hombre de aproximadamente 35 años 
de edad, quien al revisarlo por los paramé-
dicos ya no contaba con signos vitales.

municipal, quien acordonó el sitio, en 
espera del levantamiento del cadáver.

Personas que transitaban por el sitio 
antes de que la zona fuera acordonada, 
reportaron que este hombre tenía va-
rios golpes en el rostro, sin embargo, 
las causas de muerte las determinará 
la necropsia que se le realice.

 CAROLINA GALINDO

Tres muertos y un herido en 
fatal accidente en Xicotepec

La mujer que resultó herida 
fue trasladada a un hospital 
de Tuxpan, los jóvenes 
muertos eran originarios de 
Villa Ávila Camacho

Xicotepec, Pue. En fatal accidente en la 
autopista México-Tuxpan perdieron la vida 
tres jóvenes, mientras que una mujer fue 
trasladada de gravedad a un hospital de 
Tuxpan, los jóvenes eran originarios de 
Villa Ávila Camacho (La Ceiba), del muni-
cipio de Xicotepec.

El fatal accidente se registró sobre el 
Km. 244 + 00 a la altura del paraje cono-
cido como Cañada Rica, en donde tres de 
los cuatro jóvenes perdieron la vida mien-
tras que una mujer resultó gravemente 
herida la cual presentaba posible trauma-
tismo craneoencefálico.

Al punto donde ocurrió el fatal acci-
dente arribaron elementos de la Guardia 
Nacional División de Seguridad en carre-
teras, los cuales llevaron a cabo el perita-
je del accidente  y del levantamiento de 
los  cuerpos de los tres jóvenes que en 
vida respondían a los nombres de Víctor 
«N», Felipe «N, Joaquín «N», los cuales 

fueron trasladados al Servicio Médico 
Forense de la ciudad de Tuxpan, mientras 
que la femenina de nombre Liz «N» quien 

al parecer es integrante de la Guardia 
Nacional adscrita en Chihuahua, resultó 
gravemente lesionadas.  ADÁN GONZÁLEZ
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Ciudadanos inconformes con las 
obras en el Tramo 5 del Tren Maya 
presentaron un recurso para de-
nunciar que el gobierno federal 

desacató la suspensión judicial que frena-
ba los trabajos del megaproyecto.

El viernes, tras el reinicio de las la-
bores en el Tramo 5, la organización 
Defendiendo el Derecho a un Medio 
Ambiente Sano (DMAS) y pobladores de-
nunciaron un incidente por defecto en el 
cumplimiento de la suspensión.

Los inconformes acudieron ante el 
Poder Judicial luego de que el gobierno 
federal ordenó reiniciar los trabajos. Las 
autoridades argumentan que la obra es 
un asunto de seguridad nacional y sos-
tienen que al recomenzar no violan la ley.

DMAS dijo a Animal Político que el ar-
gumento de la seguridad nacional no exi-
me al Poder Ejecutivo de cumplir con la 
suspensión judicial.

Abogados consultados sobre el tema 
coincidieron en que la suspensión debe 
acatarse o, de lo contrario, los funciona-
rios responsables incluso pueden ser acu-
sados de cometer un delito.

Quienes se oponen al Tramo 5 señalan 
que su trazo afecta zonas de cuevas y ce-

En tanto, el gobierno federal niega 
que existan daños de ese nivel y asegura 
que la oposición a la obra obedece a inte-
reses políticos y económicos.

Por la mañana, durante su conferen-
cia de prensa diaria, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador defendió la deci-
sión de reiniciar los trabajos.
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Ciudadanos denuncian que el gobierno 
desacató la suspensión que frenaba las 

obras del Tramo 5 del Tren Maya
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